

EL BARRIO DE ORIENTE Y LA HERMANDAD DE SAN CRISTOBAL, CELEBRARON SUS FIESTAS



Con un amplio programa de actos, finalizaron el día 20 de julio las Fiestas del Barrio de Oriente en honor a la Virgen de la Salud.

Nueve días de fiesta, armonía y convivencia en los que la Junta Directiva de esta Asociación y todos los vecinos del Barrio se han esforzado en desarrollar lo mejor posible la programación prevista.

La participación del público, como cada año, ha sido bastante buena, transcurriendo todo con total normalidad. Vaya nuestra felicitación al Barrio de Oriente por el trabajo realizado, ofreciendo unas Fiestas que cada día van a más, tanto en calidad como cantidad de actos.

Indicar también que la Hermandad de San Cristóbal festejó a su Patrón, organizando diversos actos que culminaron con los bailes de la Pista Municipal los días 11 y 12 de julio, amenizados por la orquesta «Arco Iris».

Los Bomberos del 006 rescatan a un perro en un pozo del camino de las minas

Alertados por unos niños, miembros del Aula de Medio Ambiente se personaron para rescatar a un perro en un pozo situado en el camino de las minas, en Miguelturna. La falta de luz hizo infructuosos los intentos de rescate del animal por parte de miembros del Aula. Al día siguiente, los bomberos del 006 lo rescataron.

Mucho nos tememos que Miguelturna es un pueblo muy proclive a la matanza de perros, pruebas fotográficas tenemos.

Hoy este animal rescatado



Resu después del rescate

se encuentra en el Aula de Medio Ambiente donde se ocupan de él, incluso los empleados del Ayuntamiento. Resu (que así se llama el animal, por lo de haber sido «resucitado» de no ser por los niños que alertaron) nos da las gracias todos los días con su cariño; hoy es un joven animal feliz, y por esta vez ha tenido suerte.

Posteriormente, otro perro fue rescatado de otro pozo, y esta vez sí pudieron con él los miembros del Aula, entregándolo a su dueño.

FAUNA Y FLORA DE MIGUELTURRA

Nombre común: Perdiz.
Nombre científico: Alectoris Rufa.

Descripción: Ave de 33-38 cm. De tonos pardos con collar negro estriado, ceja blanca y flancos listados transversales de castaño, blanco y negro.

Adultos: partes superiores pardas, algo rojizas, con ligero tinte oliváceo, en ocasiones, y obispillo más grisáceo. Alas pardo-negruzcas, con algún dibujo amarillento; cobertoras alares superiores pardo-oliváceas. Cola pardo-rojiza, pardo-olivácea en el centro.

Frente gris con blanco por delante, esanchándose éste por la ceja y a los lados del cuello. Banda negra desde el pico hasta el ojo, prolongándose hacia atrás y por debajo de la garganta (blanca) y extendiéndose por el cuello con estrías o salpicaduras. Parte inferior del cuello y pecho gris azulados; abdomen ocráceo-rojizo. Pico, anillo orbital y patas, rojos.

Jóvenes: partes superiores pardo-oliváceas, partes inferiores ocráceas sin barreado en los flancos, garganta blanca sin borde negro. Cobertoras alares pintadas de pardo y negro. Pico pardo, patas rojas pálidas.



Habitat: Campos cultivados entremezclados con monte bajo, casi siempre en terrenos secos; tanto en llanos como laderas y zonas montañosas no muy altas.
Costumbres: Ave bastante terrestre, que corre con rela-

tiva velocidad, apeonado; vuelo rápido, recto, alternando batidos de alas potentes con planeos. Casi siempre se echa enseguida, sobre todo si hay vegetación protectora, para seguir por tierra.

Especie muy activa; los machos cantan con mucha prudencia e insistencia.

Suele encontrarse en pequeños bandos, aunque cría en parejas aisladas. Esquiva, sobre todo, lugares donde es perseguida como ave cinegética. De actividad diurna, por la noche se oculta en alguna depresión en tierra. Toma baños de polvo y de sol.

Su alimentación es básicamente vegetal, hierbas y granos, aunque también come insectos.

Nidificación: En una depresión somera, con algunos restos vegetales como tapizado, nido casi siempre protegido por una mata u oculto entre hierbas.

Puesta: 10-16 huevos, blancos amarillentos con manchas y pintas pardo-rojizas y grisáceas. Una puesta anual.

Incubación: 23-26 días, sólo por la hembra; si hay dos puestas, el macho incuba una de ellas.

Distribución: Se encuentra prácticamente por todo el término municipal de Miguelturna, sobre todo en las zonas esteparias o campos de cultivos de secano, y más concretamente en aquellos lugares en que la presión humana es menos existente.

Ficha nº 6 EL TOMILLO

Nombre común: Tomillo.

Nombre científico: Thymus Vulgaris.

Pertenece a la familia de las labiadas.

Hojas no ciliadas, mata de 10-40 cm, compacta grisácea, con ramas leñosas, parduscas o blanco-aterciopeladas, numerosas. Hojas de 3-8 mm, lineares o elípticas, tormentosas romas, con peciolo y margen revuelto, al menos en las inferiores.

Aromática. Inflorescencia en forma de capítulo o interrumpida, con muchas flores. Brácteas verde-grisáceas. Caliz con pelos cortos. Corola poco más larga que el caliz, blanquecina o púrpura pálido. Muy variable.

Se cría: en sitios secos y soleados.

Pertenece a las plantas aromáticas 200 géneros con alrededor de 300 especies repartidas por todo el mundo, ya que sólo faltan de las regiones muy frías del hemisferio Boreal.

Muy reputada para condimentar determinados platos.

PUBLICAMOS SUS FOTOS

Fotografías cedidas por Sonsoles López Hervás.



Salvador López e Hilaria Hervás en el día de su boda, el 4 de noviembre de 1961.



En esta foto, con fecha anterior a la otra, vemos a Hilaria y Salvador preparados para participar en una procesión.



Pablo Hervás, Romualda Peinado y Paula Muñoz (niña) en el patio de su casa (C/ Alarcos, frente al Centro Cultural). Año 1950.



Fotografía familiar. De derecha a izquierda: Teodosia, Félix, Romualda, Hilaria, Salvador, Pablo, Antonia y Antonino. Los niños: Paula, Manoli y Mariano.